
一般質問順序表 

 

 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 多様性を認め合う学校教育にむけて 

 ① 「特別の教科 道徳」の評価のあり方 

 ② ジェンダー平等について 

 ③ 市の条例改正に伴い、通常学級の支援体制は強化を 

２ もっと！出産・子育てしやすいまち立川へ 

① 東京都ベビーシッター事業との連携について 

 ② 産前のサポートについて 

３ 若葉町まちづくりのこれから 

① 現状と今後にむけて 

  

２ １ 市営住宅について 

① 管理状況について 

 ② 単身者の入居について 

２ マンションの適正管理について 

① 分譲マンション実態調査について 

② マンション管理適正化推進計画について 

③ マンション管理計画認定制度について 

３ 学校教育について 

① 学校図書館について 

 ② プール授業について 

  

３ １ 子どもが思いきり遊べる環境づくりとスポーツ振興 

 ① 立川市体育施設のあり方の今後の進め方について 

 ② ボール遊びなど思いきり遊べる環境の整備について 

 

  

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

28    伊 藤 大 輔 

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

３     原 ゆ き 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

12   瀬  順  弘 

プロジェクター

ー 



４ １ 入札制度改革の取り組みと契約事務について 

 ① 不正入札事件について 

 ② 本市の入札制度改革について 

 ③ 今後について 

２ 子育てと仕事の両立支援について 

 ① 保育の質の確保に向けて 

 ② 学童保育所の量と質の確保に向けて 

３ 公共施設・市営住宅について 

 ① 土地所有者と借地料について 

 ② 簿価と時価について 

 ③ 公共施設の再編について 

４ 立川シティハーフマラソンについて 

 ① 今年の取り組みについて 

  

５ １ 立川市は何故ゼロカーボンシティを宣言しないのか 

 ① ここまでの経過と今後の取り組み 

２ 立川市の事業系一般廃棄物(燃えるごみ)の処理につい

て 

 ① ここまでの経過と今後の見通し 

３ 消防団の報酬について 

 ① 現状について 

 ② 見直しについて 

４ 「発達に心配」のある子どもの支援、について 

 ① 現状の取り組みについて 

 ② 適正な支援となっているか 

５ 道路の課題について 

 ① 安全・安心・快適な整備を 

   

一問一答 

 

 

 

 

公 明 党 

 

26    伊 藤 幸 秀 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

10    江 口 元 気 



６ １ PFAS について 

① 市内の実態について 

 ② 市としての対策について 

 ③ PFAS の影響について 

 ④ 市内の血液検査について 

２ 地域猫について 

① 野良猫の被害について 

② 保護猫の扱い方について 

③ 地域猫の会について 

④ 市内のペット業者について 

⑤ 動物と人間の共存について 

３ 子ども達の放課後を充実させるために 

① 放課後子ども教室「くるプレ」について 

② コラボ企画について 

③ 各小学校の体育館の使い方について 

  

７ １ 回遊性のあるまちづくり Part4 

 ① 立川南側を歩いてみる。 

 ② 商店装飾灯に関しての現状と今後 

 ③ 諏訪の森公園広場の利用状況、過去の経緯を含めた

公園の目的 

 ④ 柴崎分水の今は 

 ⑤ 根川緑道の整備状況、各種団体との連携は 

 ⑥ 多摩川河川敷の現状況 

 ⑦ 柴崎体育館の老朽化、ここまで含めた修繕状況 

 ⑧ 立川第一小学校、学習館の利用状況、ここまでの修

繕、問題点 

 ⑨ 放課後子ども教室、学童保育、青少年健全育成地区

委員会、etc…子どもの居場所づくり 

 ⑩ コトリンクの今後。立川の魅力の創出。情報発信の

難しさ 

  

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

 

８    粂 川 敏 男 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

１    永 元 香 子 

 



８ １ 利用者目線で立川駅バス乗り場の改善を 

 ① 地図案内の改善 

 ② 時計の設置 

 ③ 電子掲示板の設置 

２ 立川市内のインクルーシブ公園実現に向けて 

 ① 市民アンケート調査 

 ② 立川市の財産となるような公園の設置を求める 

３ 立川市役所の障害者雇用について 

 ① 募集人数について 

 ② これまでの採用人数 

 ③ 採用の経緯と結果 

  

９ １ 基地対策について 

 ① 米軍横田基地の強化について 

 ② 自衛隊立川飛行場へのオスプレイ飛来・訓練につい

て 

 ③ 住民が平穏に暮らせるまちづくりについて 

２ 自死を考えるほどに追い詰められている生活困窮者へ

の支援について 

 ① 実態調査について 

 ② 支援策や相談体制について 

 ③ 生活保護行政について 

３ 砂川地域のまちづくりについて 

 ① ＧＬＰ昭島プロジェクトの影響と対策について 

 ② 道路の危険な箇所への対策について 

 ③ 移動手段の確保策について 

 ④ 防犯対策について 

  

10 １  立川市消防団について 

 ① 団員の減少と高齢化について―団員確保のための対

策― 

 ② 装備品について 

 ③ 詰所施設の老朽化について 

 ④ 詰所の便所の洋式化について 

２ 少子化対策について 

 ① 立川市で出来ること 

３ 公共施設等における植木の地産地消について 

 ① 地元立川産植木の活用について 

   

 

プロジェクター

ー 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

17    若 木 早 苗 

一問一答 

 

都民ファー

ストの会 

立川市議会 

５   いしとび かおり 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７   髙 畠 奈 美 



11 １ 希望する誰もが子どもを産み育てやすい環境整備につ

いて 

① ０～２歳児の保育の現状について 

② 未就園児への支援 

③ 一時預かり保育について 

④ 専業主婦家庭も定期的に利用できる保育制度の創設

を 

２ 歩道上での自転車事故対策について 

① 視界の狭い箇所、出会い頭事故予防のための対策を 

② ルール及びマナー遵守を補完する対策を 

３ 公民連携のまちづくりについて 

 ① 市は南口のまちづくりについてどういう構想を描い

ているのか 

 ② 公共心を持つ民間と民間指向を持つ行政の糾合を 

 ③ 南口エリア戦略の見直しと南口デザイン会議の開催

を 

  

12 １ 都市計画道路立 3・3・30 号立川東大和線について 

① 事業の進捗状況について 

② 事業の必要性について 

③ 地元住民の声、思いについて 

２ コロナ後遺症について 

① 市の認識と対応について 

② 市民や企業への理解や啓発について 

③ コロナ後遺症に悩む市民への支援について 

３ ハラスメントについて 

 ① 「法」改正後の市の対応について 

 ② 市としての相談体制について 

  

13 １ 富士見町周辺地域での課題や対策等について 

 ① 富士見橋の修繕等について 

 ② 安全安心なまちづくりに向けた防犯カメラ等の対策

について 

２ 新型コロナの影響に対するよりよき支援策等について 

 ① 全般的な課題や対策等について 

 ② 地域経済や市内産業への支援策等について 

３ 交通安全市内対策支援等について 

 ① 全般的な支援等について 

 ② 今後の支援対策等について 

  

一問一答 

 

 

 

 

 

公 明 党 

 

25    福 島 正 美 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

19    中 町  聡 

 

 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

プロジェクター

ー 



14 １ トイレ整備について 

 ① まちづくりにおけるトイレの認識について 

 ② 公園、広場、運動場等のトイレ整備について 

２ 私橋について 

 ① 現状と課題について 

３ 東京都「外濠浄化プロジェクト」について 

 ① 市としての取り組みについて 

  

15 １ 新型コロナ感染から命を守る対策について 

①  コロナ感染「第８波」の状況と市の対応について 

②  感染症法が２類相当から５類への移行の影響につい    

て 

③  市民の命を守る市の対応について 

２ 国の社会保障の制度改悪への市としての対応について 

①  生活保護扶助基準の改定について 

②  ７５歳以上の医療保険料の引上げについて 

③  介護の負担増・給付減ついて 

 ④ 公的年金額の改定について 

 ⑤ 市民の命と暮らしを守る対応策について 

３ 補聴器購入への補助制度の実現について 

 ① 補聴器使用の効果や必要性について 

 ② 都内での制度実現の状況について 

 ③ 本市で制度を実施するための課題について 

  

16 １ 立川市の環境問題について 

① 生物多様性について 

  

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

13    大 沢 純 一 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

20    上 條 彰 一 

 

 

 

一問一答 

 

 

日本維新の

会 

 

党 

６    さとう ゆき 

 

 



17 １ 個人情報保護法により市民を守れるのか！ 

① これまでの個人情報保護条例について 

 ② 個人情報の取り扱いがどのように変わるのか 

 ③ 重要土地利用規制法について 

２ オーガニック給食と給食の無償化を始めていこう！ 

①  立川市の現状とこれからの展望 

②  オーガニック給食、地場野菜の活用、無償化などの

世界や各自治体での取り組み 

③  「みどりの食料システム戦略」など各省庁の取り組

み 

３ 陸自オスプレイの立川飛行場への飛来を止めよう！ 

① 国が市民への説明責任を果たさないまま 2/1 に飛来

したことについて          

② 防衛省からの通知について 

③ オスプレイの不具合について 

④ 防災活動には不向きなことについて 

⑤ オスプレイに対する市広報のあり方について 

４ 有機フッ素化合物 PFAS の現状はどうなっているの

か！ 

① 立川市での対応、対策、調査について 

 ② 各地で行われている血液検査について 

 ③ 地下水、井戸水等の調査について 

 ④ 地下水汚染の原因究明について 

 ⑤ 立川市の広報や周知について 

  

一問一答 

 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

２    あ べ み さ 



 

18 １ 1.5℃に抑える気候変動対策 

① 2023年度の気候変動対応施策 

② 気候市民会議やゼロカーボンシティ宣言の可能性 

２ マイクロプラスチック問題解決に向けて 

① プラスチックごみ、ペットボトルの回収や分別の状

況 

② 公共施設等における給水スポット、ごみ箱、回収ボ

ックスの設置等の対応 

③ 学校教育における啓発 

３ 生ごみ減量に向けて 

 ① 大山団地における生ごみたい肥化事業の現状と拡大

に向けた検討 

 ② ベランダたい肥事業の啓発とたい肥の回収 

 ③ 生ごみ処理機補助の在り方 

４ アニマルウェルフェア(動物福祉)について 

 ① 本市の動物愛護政策の現状 

 ② 外来生物防除事業における駆除の在り方 

 ③ 学校教育における啓発や学校給食における導入 

  

19 １ 「支え合いのまちづくり」(地域共生社会)が身近です

すめられていると市民は感じているのか？ 

  ～新たな協同労働で若者・高齢者参加型のまちづくり

を目指す！！～ 

① 地域の課題解決のための市民協働はどこまで充実し

てきたのか？ 

② 主な施策の現状とこれから 

 ・ ちょこっとボランティア 

 ・ 居場所づくり 

 ・ 協働のまちづくり推進事業 

③ 「協同労働」という働き方を応援する「労働者協同組

合法」の施行(2022年 10月)について 

２ 子ども・若者を応援するための体制づくり 

 ① 子ども未来センターの活用 

 ② 子ども若者計画の策定 

  

一問一答 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

 

党 

４    山 本 洋 輔 

 

一問一答 

 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 

21   稲 橋 ゆみ子 

 

プロジェクター

ー 


